

Iniciarán los cortes el 16 de diciembre en

Río Cauto



“La zafra de 1971, en lo que a volumen de caña se refiere tendrá características similares a las de 1970, con la diferencia de que este año no podemos dedicarle a la fundamental tarea económica todos los recursos con que cuenta la región, y muy especialmente fuerza de trabajo, abandonando otras actividades

también económicamente importantes de la Revolución”, expresó Ricardo Martínez, primer secretario del Comité Regional del Partido, en esta región, a este órgano de prensa.

También informó el máximo dirigente del PCC en nuestra región que el próximo 16 de diciembre comenzará la zafra en la re-

gión cuando en Río Cauto se inicien los cortes con la participación, entre otras fuerzas, de los obreros agropecuarios no cañeros, los campesinos del llano los macheteros habituales de Río Cauto (campesinos y obreros agrícolas), los habituales de Mabay —por 20 días— se movilizarán en esta fase hacia Río Cauto.

En cuanto a los trabajadores de industrias y servicios, que mediante democráticas asambleas se están seleccionando actualmente en estos sectores, la dirección provincial de zafra no ha decidido aún su ubicación dada la decisión de éstos de participar donde

sea necesario.

Asimismo aclaró el primer secretario del Partido que la zafra en Mabay comenzará en el mes de enero, esperándose para esta fecha la participación en los cortes de un considerable contingente de macheteros serranos.

Concluyó Ricardo Martínez enfatizando respecto al profundo esfuerzo y seria responsabilidad que demanda la presente zafra azucarera, destacando, entre uno de los factores fundamentales a cumplir por la fuerza de trabajo, de acuerdo a la participación del mínimo de ésta, la productividad del trabajo.

ESPECIAL DE ZAFRA

Año III

Combatientes del Cauto

Núm. 271

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, M. N.

Domingo 22 de Noviembre de 1970 - “Año de los 10 Millones”

Creada la Comisión de Zafra del Partido Regional

Presidida por Rafael Díaz, miembro del Buró Regional del PCC, e integrada además por las secciones de movilización y abastecimientos de este organismo, el grupo de zafra del INRA, los organismos de industrias y servicios que intervienen en los aseguramientos de zafra y la UJC y las organizaciones de masas, ha sido creada recientemente la Comisión de Zafra del Comité Regional del Partido.

También funcionará como aparato de este orga-

nismo una Sección de Divulgación y Actividades Recreativas, la que será presidida por un miembro de la COR Regional, con la participación del Consejo Nacional de Cultura, el INDER, el Instituto del Libro y los frentes Ideológicos y de Divulgación de la UJC y los organismos de masas.

A los niveles de unidades azucareras, Río Cauto y Mabay, han sido estructuradas respectivas Co-

(Pasa a la página 4)



Centenares de campesinos marcharán hacia los cortes de cañas

La dirección regional de la Asociación Nacional de de agricultores pequeños dio a conocer que ya se ha comenzado en esta región todo un proceso de asambleas y discusiones con la participación de su membresía, tendiente a recabar la mayor participación del campesinado bayamés en la próxima contienda azucarera.

ros permanecerán en los cortes de su plan cañero hasta el final de la zafra, si es necesario se solicitará su participación en otros planes de la región.

Los campesinos de nuestras montañas participarán por 45 días como mínimo sin recibir pases o permisos para ausentarse de los cortes dada la lejanía de sus casas. En cuanto a los campesinos no cañeros del llano, se propone la participación continua pero rotativa de una columna de 500 campesinos en períodos mínimos de 30 días. Las metas asignadas a cada municipal en los cinco meses de zafra son las siguientes:

Se informó además a COMBATIENTES DEL CAUTO que en esta zafra, como en la anterior, participarán directamente en los cortes de cañas todos los campesinos aptos que sean cañeros y también en gran medida los llamados no cañeros del llano y la montaña.

Más adelante informa la dirección regional de la ANAP que el período de participación del campesinado en la próxima zafra se ajustará en la siguiente forma:

Municipal	Mensual	Total
Bayamo	120	600
Jiguaní	110	550
Cauto C.	90	450
Santa Rita	70	350
Cauto E.	40	200
Río Cauto	30	150
Mabay	40	200
Total	500	2500

Los campesinos cañe-

Los campesinos a la vanguardia de la zafra

El año 1970 sentó un precedente sin igual en la historia de todas las zafras azucareras que ha efectuado la Revolución, en cuanto a la participación de los campesinos como macheteros en los cortes de caña en nuestros planes cañeros.

Miles de campesinos no cañeros del llano, campesinos serranos y campesinos cañeros, materializaron un meritorio y valioso esfuerzo consecuente a la grandiosidad de aquella tarea, de la que Fidel dijo que fue una batalla que no perdió el pueblo. Que fue una hermosa batalla ganada por las masas. Una batalla en la que las masas pusieron todo su empeño y ardor revolucionario para llevarla hacia adelante hasta sus últimas consecuencias.

Hoy surgen en el horizonte económico de nuestro país los primeros albores de una nueva epopeya azucarera. Ya se preparan nuestros centrales para enfrentar una nueva etapa de la producción industrial con el máximo de eficiencia. Las cañas de los dos planes cañeros de nuestra región pronto estarán aptas para el corte, para recibir el empuje tremendo de todo un pueblo que se dispone una vez más a jugar el papel que le corresponde dentro de la transformación revolucionaria.

No estarán los campesinos de nuestra región a la retaguardia de todo un amplio movimiento de masas que se desarrollará alrededor de uno de los más importantes y común objetivo económico de nuestra sociedad: la zafra azucarera. Estarán nuestros campesinos, sin duda posible en ello, firmemente vinculados al movimiento obrero para de esta forma culminar la zafra 70-71 con el mayor de los éxitos.

Discuten obreros del Poder Local de Santa Rita cuestiones de la zafra

Con la participación de obreros del Poder Local, del municipal Santa Rita, fue discutido y analizado lo referente al aporte de los trabajadores de este organismo a las tareas de la próxima zafra azucarera.

Luego de tratado lo relativo a la zafra azucarera, se procedió a seleccionar a los integrantes de la sección sindical, de acuerdo al proceso que se lleva a cabo en todo el país.

● Victoria Ran Román

Inicia la ANAP elaboración de planes de producción

Conjuntamente con los preparativos iniciales de la ANAP, correspondientes a la organización del campesinado con relación a la zafra azucarera, se desarrolla también todo un movimiento político sobre la necesidad de la elaboración de los planes de siembra del próximo período de primavera.

Este plan, que comprenderá la etapa de enero primero a junio 30, se elaborará en cada una de las bases campesinas incluyendo, entre sus más esenciales factores, aquellos que se refieren a siembra y acopios de los productos que tradicionalmente cada campesino ha sembrado en su terreno.

Los planes de producción se le confeccionarán al ciento por ciento de los campesinos sin tener en cuenta la extensión de su finca. Se excluyen de la elaboración de los planes a los campesinos que se dedican cultivo de caña, café y arroz, por estar estos tres aspectos de la producción agrícola controlados directamente por el INRA como renglones especializados.

Calendario de actividades del plan

Del 30 de octubre al 10 de noviembre se celebrará la reunión regional con la participación del PCC y Acopio INRA (efectuado). Se seleccionarán los cuadros encargados de dirigir el trabajo a los dirigentes de base. Se efectuarán seminarios municipales con estos compañeros para orientarlos. Se efectuarán las primeras reuniones de los consejos de dirección para discutir las dos tareas fundamentales: zafra y producción y entrega de productos agrícolas. Se comenzará la selección de los cuadros de mando para la zafra.

Del 11 al 25 de noviembre se celebrarán asambleas generales con los campesinos para discutir el proyecto de movilizaciones de zafra y el pre-plan de producción elaborados por los consejos de dirección. Se realizarán visitas a los campesinos en su propia casa para discutir el plan de producción de cada uno y su participación en la zafra. Se celebrarán, por segunda vez, reuniones de los consejos de dirección para analizar el resultado de las discusiones individuales. Se efectuarán las segundas asambleas generales para discutir con el conjunto de campesinos el resultado de las discusiones individuales. Se terminará la selección de los cuadros de mando para la zafra.

Del 26 al 30 de noviembre se consolidará el trabajo de las fuerzas que participarán en la zafra,

determinándose las fechas de salidas. Se consolidará el plan de producción discutido con los campesinos y aprobado en la segunda asamblea. Esta consolidación se harán a todos los niveles.

Se formarán todas las brigadas de ayuda mutua de campesinos cañeros o no cañeros, de acuerdo a los períodos de participación en la zafra.

Se formarán todas las agrupaciones de brigadas de ayuda mutua, cañeras y no cañeras. Se efectuarán seminarios para los jefes de brigadas de ayuda mutua, cañeros y no cañeros. Se efectuará un cursillo regional a cuadros de mando de la zafra de agrupaciones y de los municipales. Se estructurarán los cuadros municipales.

Del primero al cinco de diciembre se desarrollarán reuniones con agrupaciones y brigadas para discutir sus reglamentos y el plan de emulación de zafra.

Seleccionan macheteros para la próxima zafra en el MICONS de Bayamo



De acuerdo a lo orientado, la DESA del regional Bayamo (MICONS), ha celebrado hasta el día 11 un total de 10 asambleas de selección de macheteros, los que realizarán tareas en la próxima zafra azucarera de 1971.

El total de compañeros obreros seleccionados hasta ese día ascienden a 136, señalándose que aún falta un gran número de centros de trabajo de ese organismo por celebrar las asambleas de selección de macheteros.

Se señala que existe un gran entusiasmo entre los trabajadores

del MICONS para dar su aporte a la zafra del 71.

Los 135 compañeros seleccionados en estas 10 asambleas del MICONS, hicieron sus respectivos compromisos de permanecer en las labores de la zafra mientras quede una caña en pie.

Los compañeros seleccionados pertenecen a los centros de trabajo del MICONS siguientes: fábrica de bloques, fábrica de mosaicos, fábrica de tubos de hormigón, premezclado, Ampliación "Ibrahim Cuello", taller de mecánica de materiales, taller de carpintería, oficina "DESA" Regional, marmolera y áreas verdes.

Terminará sus reparaciones el "Arquímedes Colina" el 31 de diciembre

Los trabajadores del central "Arquímedes Colina", del municipal Mabay, de este regional, están realizando un notable esfuerzo en la ejecución del plan de reparaciones, cuya terminación está programada para el 31 de diciembre.

Este ingenio figura entre los más importantes de la provincia oriental, ya que su línea de producción comprende tres productos: azúcar crudo, azúcar refino y destilería. Y produce también una gran cantidad de miel que es destinada a la alimentación del ganado. Por estas razones, el antiguo Mabay se mantiene todo el año trabajando.

De acuerdo con lo informado por el administrador, compañero Jesús Valdés, las fiestas de fin de zafra, los carnavales y las vacaciones a Varadero de un gran número de trabajadores, ocasionaron un mes de retraso en el inicio de las labores de reparación, que, de acuerdo con las normas establecidas, debieron de comenzar el día primero de agosto y comenzaron el 30. A esto hay que aña-

dir, que se comenzó el trabajo en un 30% de las áreas del central, ya que el 70% corresponde a refinería y se estuvo refinando hasta el día 8 de octubre. A partir de esta fecha fue que se comenzó la limpieza y desarme de esta área.

Señaló el administrador que es necesario realizar algunos trabajos especiales, sobre todo en las áreas más peligrosas que son el tándem, que por el cambio de los engranes constituyen una reparación extraordinaria y el tren de centrifugas, que terminaron en un estado deplorable.

Las razones anteriormente expuestas, así como la falta de personal calificado —dos mecánicos torneros clase B que se pidieron y no han llegado— han motivado que el plan de reparaciones, que a esta fecha debía tener alrededor del 50%, confronten un relativo retraso,

No obstante el retraso, la disposición de los trabajadores es optimista y están decididos a terminar en el tiempo programado. Precisamente, hace unos días, los integrantes de la brigada de tándem se reunieron y tomaron el revolucionario acuerdo de laborar en dos turnos de 10 horas diariamente, en vez de ocho, a fin de ganar tiempo. Igual acuerdo tomaron los del taller, que a pesar de que le faltan dos torneros, están haciendo un gran esfuerzo en la construcción de piezas.

En lo referente a reparación de locomotoras, carros jaulas, así como las vías ferreas, no existe ningún tipo de dificultad que impida la terminación en tiempo y forma.

• Luis Morales Almaguer

¡A enfrentar la Zafra del 71 con un movimiento obrero fuerte y democrático!

Próxima a iniciarse la nueva batalla azucarera, el movimiento obrero atraviesa por todo un proceso de reestructuración de las secciones sindicales y de selección de dirigentes con la aplicación de métodos democráticos, encaminado a lograr el pleno fortalecimiento del movimiento obrero y la participación de la clase trabajadora en las tareas de la Revolución.

La lucha contra el ausentismo y el cumplimiento de los principios inherentes a la disciplina laboral, el aprovechamiento íntegro de la jornada de trabajo, la superación y la capacitación

de los trabajadores, han de ser, entre otras, las tareas que confrontará el nuevo y vigoroso movimiento obrero, ciento por ciento democrático.

Muy especialmente, sin abandonar el resto de las tareas en los demás frentes de la producción y los servicios, también desarrollará el movimiento obrero la gigantesca tarea de la zafra de 1971.

¡Adelante trabajadores, a enfrentar la zafra del 71 con un movimiento obrero fortalecido y democrático!

Creada la Comisión...

Viene de la 1ra. página

misiones Municipales de Zafra, dirigidas por un miembro de los Comités Municipales del PCC, con la integración más o menos igual a la de la región, en cuanto a la participación de otros organismos, tanto administrativos como de masas.

Estas comisiones tendrán a su cargo la dirección de cuanta actividad política o productiva a la zafra se refiera, siendo los máximos responsables de las mismas los compañeros del Partido que las presiden.

De esta forma se suprime la verticalidad en la dirección de la zafra; que en el 70 se hubo de ejercer en el desarrollo de esta fundamental tarea,